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М
агистр Мо-
с к о в с к о -
го государ-
с т в е н н о г о 

университета пищевых 
производств (МГУПП) 
Юлия Ефремова разрабо-
тала рецепт укрепляюще-
го иммунитет супа-пюре 
на основе молочной сы-
воротки.

— Юлия обогатила 
свой суп-пюре препара-
том из проростков ама-
ранта. Амарант — источ-
ник сквалена, мощного 
иммуномодулятора, — 
рассказала научный ру-
ководитель проекта про-
фессор кафедры техно-
логии и биотехнологии 
продуктов питания жи-
вотного происхождения 
Татьяна Данильчук.

За основу своего про-
дукта Юлия взяла мо-
лочную сыворотку. Она 
усваивается лучше моло-
ка. Кроме того, в сыво-

ротке содержится более 
200 активных веществ, 
среди которых витамины, 
аминокислоты, кальций, 
фосфор, магний и калий.

— Юлия предложила 
добавить в суп немно-
го сливок, чтобы повы-
сить его энергетическую 
ценность, а также тыкву. 
Этот овощ называют чем-
пионом по содержанию 
полезных веществ, — ска-
зала Татьяна Данильчук.

Кроме этого, Юлия Еф-
ремова разработала ещё 
один суп-пюре, улучша-
ющий работу печени. Ос-
новные ингредиенты — 
сыворотку, тыкву и слив-
ки — девушка оставила 
без изменений. Добави-
ла препарат из пророст-
ков расторопши, содер-
жащий природный гепа-
топротектор силимарин.

Супам-пюре дали рабо-
чее название «Спортик». 
Они разработаны в двух 

видах — жидком и сухом. 
Порошок легко восста-
навливается до первона-
чального состояния при 
добавлении воды. На вкус 

продукты похожи на ты-
квенный суп, они подой-
дут как в качестве первого 
блюда, так и для переку-
са. Их удобно брать с со-

бой в поездки. Ожидает-
ся, что супы-пюре скоро 
запустят в производство.

Оксана 
МАСТЮГИНА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 7 пожаров, 
погибших 
и пострадавших нет

В Войковском 
спасли двух 
человек

Около пяти вечера 14 июля 
пожар начался в жилом доме 
по адресу: 6-й Новоподмо-
сковный пер., 12. Прохожие 
рассказали пожарным, что 
видели на балконе горящей 
квартиры на 14-м этаже че-
ловека. Сотрудники МЧС под-
нялись на этаж и приступи-
ли к тушению, одновременно 
помогая выбраться соседям: 
они вывели с 14-го этажа на 
улицу двух пожилых женщин, 
60 и 85 лет. Хозяина кварти-
ры, выходившего на балкон, 
внутри не нашли. Как выяс-
нилось, он сумел выйти са-
мостоятельно. Причины ЧП 
уточняют, предположитель-
но всё началось с загорев-
шегося на кухне масла.

Вера ШАРАПОВА

Возле Северного речного 
вокзала организуют новое 
место летнего отдыха.

— В южной части набереж-
ной появится пляж. Здесь обу-
строят настил общей площа-
дью порядка 4,1 тысячи ква-
дратных метров, — пояснили в 
пресс-службе Департамента ка-
питального ремонта г. Москвы.

На настиле установят три 
сборных бассейна для детей 
и взрослых. У входа поставят 
павильон с душевыми, кас-
сами и раздевалками. Одно-
временно у бассейнов смогут 
отдыхать 200 человек. Здесь 
поставят лежаки, пляжные 
диваны и зонтики, защища-
ющие от солнца. Зона отдыха 

будет работать только летом.
Как ранее писал «Север 

столицы», на территории Се-
верного речного вокзала идёт 
реконструкция: восстанавли-
вают здание вокзала, благо-
устраивают парк и набереж-
ную. Открыть их намечено 
осенью 2020 года.

Евгений БАКИН

Солярий и бассейны появятся 
у Северного речного вокзала

В Тимирязевском 
угонщики взяли 
авто на буксир

Необычный способ угона 
придумали трое мужчин, пы-
тавшихся угнать «Форд» в Ти-
мирязевском районе.

— Трое мужчин тянули ино-
марку с помощью буксира по 
улице Прянишникова, — со-
общили в пресс-службе Глав-
ного управления Росгвардии 
по г. Москве. — Как выясни-
лось, один из них является 
бывшим владельцем похи-
щенного автомобиля.

Оказывается, «Форд» у 
57-летнего мужчины изъя-
ли судебные приставы из-за 
накопленных долгов, в счёт 
погашения которых продали 
новому хозяину. Смириться с 
потерей прежний владелец 
не смог. Он и его подельни-
ки были задержаны, в деле 
разбирается полиция.

Анна ЩЕРБИНИНА

ПРОИСШЕСТВИЕ

Магистр Пищевого университета 
разработала суп-пюре, 
укрепляющий иммунитет

На вкус 
продукт похож 
на тыквенный суп

На сайте газеты «Се-
вер столицы» severstolici.
ru завершился опрос, по-
свящённый теме выгу-
ла собак во дворах. В нём 
приняли участие 215 че-
ловек. Согласно результа-
там многие считают, что 
друзья человека создают 
беспорядок, этот вари-
ант ответа выбрали 34% 
респондентов.

25% участников опро-
са не беспокоят питомцы 
во дворах. 18% не обраща-
ют внимания. 13% — это 
владельцы собак, кото-
рые следят за питомца-
ми. 10% горожан выбра-
ли нейтралитет.

Если вас беспокоит 
выгул собак на газонах, 
можно обратиться в рай-
онный «Жилищник». 
Сотрудники управляю-
щей организации могут 
установить информаци-
онные таблички «Выгул 
собак запрещён».

Редакция запустила на 
сайте новое голосование, 
посвящённое строитель-
ству станций метро «Ули-
ца 800-летия Москвы» и 
«Лианозово». Опрос раз-
мещён в правой колонке 
на главной странице. 

Ася ЯБЛОКОВА

ОПРОС

Мешают ли вам собаки, 
которых выгуливают во дворах?

В столице сокращается 
число возгораний

В Москве в последние годы 
сокращается количество по-
жаров. Их число с 2015 по 
2019 год сократилось на 
33,7%. Об этом сообщил за-
меститель начальника ГУ 
МЧС России по г. Москве Мак-
сим Комаров на пресс-конфе-
ренции в информационном 
центре Правительства Мо-
сквы, посвящённой Дню соз-
дания Государственного по-
жарного надзора МЧС России.  

— С начала текущего года 
в столице произошло 4 ты-
сячи пожаров, при которых 
были спасены 535 человек и 
эвакуированы более 8 тысяч 
человек, — прокомментиро-
вал Комаров. — Лето в этом 
году жаркое, и складывается 

неблагоприятная обстановка 
с возгоранием сухой травы и 
с пожарами в лесных масси-
вах. Но всё же наибольшее ко-
личество пожаров мы отмеча-
ем в жилом секторе. Главной 
причиной возгораний являет-
ся именно человеческий фак-
тор — неосторожное обраще-
ние с огнём — 54,4%.

Также много случаев свя-
зано с невнимательностью 
родителей к играм своих 
детей. 

С начала года в рамках 
профилактической работы 
сотрудниками городского Гос-
пожнадзора было проверено 
2130 объектов, по их резуль-
татам выявлено более 12,3 
тысячи нарушений требова-
ний пожарной безопасности. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

БЕЗОПАСНОСТЬ

В основе полезного блюда — 
молочная сыворотка, тыква и сливки

В южной части набережной 
появится пляж

Не всем нравится, что под окнами гуляют собаки, 
даже такие симпатичные
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Н
а Большом Са-
довом пруду 
в Тимирязев-
ском районе 

спасли пожилого муж-
чину, который чуть было 
не утонул. Воскресным 
днём 12 июля он решил 
искупаться, но не рас-
считал силы. К счастью, 
рядом оказались спасате-
ли станции «Академиче-
ская» Николай Смирнов 
и Вардан Межлумян.

— Мы патрулировали 
территорию, проезжали 
рядом на моторной лодке, 
— рассказывает Николай 
Смирнов. — Увидели, что 
человек в пруду то и дело 
уходит под воду и хлеба-
ет воду ртом. Подъехали 
к нему.

Николай прыгнул в 
воду и поплыл к утопа-
ющему, а его коллега тем 
временем причалил ка-
тер к берегу и вернулся к 
ним вплавь. Вместе они 

переместили мужчину 
к берегу: сначала прихо-
дилось плыть, держа по-
страдавшего руками, по-
том глубина позволила 
идти пешком.

— Мужчина был без 
сознания, — вспоминает 
Николай Смирнов. — Мы 
привели его в чувство, он 
задышал.

Спасатели вызва ли 
скорую, которая приеха-
ла очень быстро. Меди-
ки осмотрели мужчину, 
а потом за ним пришли 
родные, которые забра-
ли его домой. 

— Порой люди до по-
следнего недооценивают 
опасность и не зовут на по-
мощь, даже когда начина-

ют тонуть, — говорит Ни-
колай Смирнов. — У меня 
был такой случай: во время 
патрулирования я увидел 
девушку, которая явно с 
трудом держалась на воде, 
но молчала. Я повернул в 
её сторону, и только когда 
она заметила это, начала 
кричать, что тонет.

Анна ЩЕРБИНИНА

Спасатели не дали утонуть мужчине 
в Большом Садовом пруду

Новые дома для участни-
ков столичной программы 
реновации разрешили по-
строить ещё на пяти земель-
ных участках в трёх районах 
Северного округа. Об этом 
говорится в постановлении 
Правительства Москвы, 
опубликованном на порта-
ле mos.ru.

В перечень стартовых пло-
щадок вошли земельные 
участки на Бескудниковском 
бул., 50, в Бескудниковском 
районе, около дома 9 на Лоб-
ненской улице в Дмитров-
ском. Ещё три участка выбра-
ны в районе Коптево: у дома 
54а на проезде Черепановых, 
за домом 10 на Михалковской 

улице и за домом 7 в Старо-
коптевском переулке.

Всего в САО в програм-
му реновации включено 514 
жилых домов, и для их рассе-
ления есть уже 63 стартовые 
площадки. На 18 из них уже 
строятся новые дома.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Ещё пять стартовых площадок 
выбрали в Северном округе

Пенсионер 
был без 
сознания 
и пришёл 
в себя 
на берегу

Центр физкультуры и 
спорта САО объявил о 
старте экоакции — сбо-
ре старых зонтиков, из 
куполов которых сдела-
ют флажки для соревно-
ваний.

— Такая ткань не сы-
плется при обработке и 
для флажковой ленты хо-
рошо подходит, — сказа-
ли в центре.

Приносить можно даже 
те зонтики, у которых 

сломан или даже совсем 
не осталось механизма: 
нужна именно ткань, из 
которой сделан купол.

Анна ЩЕРБИНИНА

Зонты принимают по двум 
адресам ЦФКиС: Новопесчаная 
ул., 23, корп. 3, вход со двора 
между 10-м и 11-м подъездами 
(вторник — пятница с 9.00 
до 16.00); Весенняя ул., 4 
(понедельник — 
пятница с 10.00 до 16.00). 
Подробности 
по тел. (499) 728-0432

АКЦИЯ В САО из старых зонтиков сделают флажки

Столичные врачи из 
ГКБ им. Боткина вы-
тащили из пищевода 
22-летней девушки зуб-
ную щётку, которую та 
проглотила.

Инцидент произошёл 
во время семейно-
го ужина. Де-
вушка пода-
вилась кол-
басой, пошла 
в ванную, взя-
ла зубную щёт-
ку и попыталась 
протолкнуть ку-
сок. В какой-то 
момент она вдох-
нула и проглоти-
ла щётку вместе с за-
стрявшей колбасой. 
Родители девушки вы-
звали скорую.

— Врачам отделения 
эндоскопии потребовал-
ся час для того, чтобы до-

стать из пищевода паци-
ентки зубную щётку. Для 
этого были использованы 
петля и эндоскоп. Девуш-
ка перенесла процедуру 
довольно терпеливо, — 
рассказали в пресс-служ-
бе ГКБ им. Боткина. 

По словам врача-эндо-
скописта Залины Хугае-
вой, которая проводила 
манипуляцию, это пер-
вый подобный случай в 
её практике. Чаще всего 
врачам приходится из-
влекать из пищевода ку-
риные и рыбные косточ-
ки, косточки от персиков, 
случается, что глотают 
иголки и даже игрушки 
из шоколадных яиц, но 
с зубной щёткой обрати-
лись впервые.

Девушка отделалась 
мелкими ссадинами 

пищевода, от госпи-
тализации она отка-
залась.

Елизавета БОРЗЕНКО

В Боткинской спасли девушку, 
которая проглотила 
зубную щётку

БЫВАЕТ ЖЕ!

На здании Гидропроекта 
убирают медиафасад

Здание института «Ги-
дропроект» на развил-
ке Ленинградского и Во-
локоламского шоссе за-
крыли строительными 
лесами, а знаменитый 
светодиодный экран от-
ключён. Как сообща-
ет интернет-газета «Со-
кол» со ссылкой на пер-
вого заместителя главы 
управы района по вопро-
сам ЖКХ, благоустрой-
ства и строительства Ан-
тона Мещерякова, рабо-
чие проводят демонтаж 
медиа фасада.

— Речь о замене пока 
не идёт, информации об 
этом не поступало, — от-
метил Антон Мещеряков.

Напомним, экран на 
здание института уста-
новлен в конце 2012 года. 
Площадь медиафасада 
составляет 2700 кв. мет-

ров, из которых пример-
но 2400 «квадратов» при-
ходится на световое пан-
но — крупнейшее в Ев-
ропе.

Юлия МАРТЫНОВА

РЕНОВАЦИЯ

Здание Гидропроекта — 
один из символов района

Николай Смирнов и Вардан Межлумян 
не впервые спасают утопающих

Принести можно весь зонт или только тканевый купол
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На 18 площадках 
уже строят новые дома
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П
од путями Ок-
тябрьской желез-
ной дороги по-
строили пеше-
ходный переход. 

В его открытии принял участие 
мэр Москвы Сергей Собянин. 

Переход сделали 
по просьбам жителей

Столичный градоначальник 
напомнил, что завершения 
строительства этого перехода 
ждали жители сразу двух рай-
онов: Марфина и Бутырского. 
Он отметил, что в столице еже-
годно строится около сотни пе-
шеходных переходов, в том чис-
ле через оживлённые трассы и 
МКАД, железнодорожные пути 
и хорды. 

— Мы специально создали 
программу, для того чтобы свя-
зать такие вещи: где-то переход 
через дорожную магистраль, 
где-то через железную дорогу, 
где-то подземные, надземный 
переход, и город становится 
как-то ближе, — сказал Собя-
нин, обращаясь к местным жи-
телям, которые при шли на от-
крытие перехода. 

Тем более что именно этот 
переход под железной дорогой 
очень просили построить сами 
жители. Раньше им приходи-
лось идти до перехода около 
поворота на улицу Комарова 
и, миновав железную дорогу, 
возвращаться к метро «Фон-
визинская». А многие и вовсе 
перебегали через рельсы где 
придётся. Теперь необходи-
мости рисковать жизнью нет. 
По оценкам специалистов, до-
браться до метро можно будет в 
четыре раза быстрее, чем рань-

ше: вместо 20-25 минут дорога 
занимает теперь всего 6 минут. 

Было трудно, 
но строители 
справились

Мэр Москвы не только на-
звал этот объект важным, но 
и напомнил, что, с точки зре-
ния инженера, строить переход 
было очень сложно. 

— Строители вынесли огром-
ное количество инженерных 
коммуникаций, было очень 
сложно проходить под дей-
ствующей железной дорогой, 
тем не менее строители спра-
вились, спасибо им, – сказал 
Сергей Собянин. 

Работы на пересечении про-
ектируемого проезда №2076 с 
улицей Кашёнкин Луг начали 
в декабре 2018 года. 

Общая длина сооружения со-
ставляет 192, а ширина — 6 ме-
тров. Для удобства в переходе 
установлены два лифта. Око-
ло спусков в переход начнётся 
масштабное благоустройство. 
В ближайшее время здесь уло-
жат 700 кв. метров тротуарной 
плитки, а также обустроят газо-
ны площадью около половины 
гектара. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Дорога к метро стала короче 
На Северо-Востоке столицы построили уникальный подземный переход

Раньше многие 
перебегали 
через рельсы 
где придётся

Три станции БКЛ откроются до конца года
Строительство трёх 

станций Большой коль-
цевой линии — «Элек-
трозаводской», «Улицы 
Народного Ополчения» 
и «К ара м ы шевской» 
планируется завершить 
до конца этого года. 

Об этом на пресс-кон-

ференции в информа-
ционном центре Пра-
вительства Москвы со-
общи л ру ководитель 
Департамента строи-
тельства Рафик Загрут-
динов. Встреча с жур-
налистами была посвя-
щена итогам адресной 

инвестиционной поли-
тики за 1-е полугодие 
2020 года и планам на 
2-е полугодие. 

Напомним, что с нача-
ла года ввели в эксплуа-
тацию шесть станций 
БК Л: «Ю г о -Во с т оч-
ную», «Окскую», «Ста-

хановскую», «Нижего-
родскую», «Авиамотор-
ную» и «Лефортово».

На пресс-конферен-
ции также обсуждалась 
городская программа 
реновации. Загрутди-
нов отметил, что в этом 
году ввели в эксплуата-

цию 6 домов, 170 зданий 
строят, а проектируют 
ещё 90. 

— До конца года пла-
нируется передать под 
заселение ещё 29 жилых 
домов почти на 6 тысяч 
квартир, — отметил гла-
ва ведомства.

Заг ру тдинов так же 
рассказал, что в 2020 
году отремонтируют и 
построят почти 63 ки-
лометра городских до-
рог и 19 пешеходных пе-
реходов.

Виктор 
ГРОМОВ

Мэр Москвы 
Сергей Собянин 
принял участие 
в открытии 
пешеходного 
перехода

m
os

.ru

С начала года в Москве по-
строено почти 44 км дорог, бо-
лее 20 пешеходных мостов и пе-
реходов. Проектирование таких 
сооружений продолжается. К 
примеру, в Северном округе 
планируют построить два но-
вых подземных пешеходных пе-
рехода под Дмитровским шос-
се и путями Савёловского на-
правления Московской желез-
ной дороги.

Один из переходов будет 
построен рядом с гостини-
цей «Молодёжная» на пересе-
чении Дмитровского шоссе и 

Красностуденческого проез-
да. Его длина составит около 
55 метров, и по нему пешехо-
ды смогут свободно ходить из 
Тимирязевского района в со-
седний Бутырский.

Второй переход, протя-
жённостью 100 метров, пла-
нируют построить недалеко 
от станции метро «Петров-
ско-Разумовская». Он распо-
ложится в районе магазина 
«Спортмастер» на Дмитров-
ском ш., 37, и соединит Ти-
мирязевский район с райо-
ном Марфино.

Какие переходы построят в САО

МЕТРО

Переходы проложат под Дмитровским шоссе и железной дорогой

st
ro

i.m
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.ru
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Т
еперь каждый мо-
сквич может бес-
платно сдать анализ 
на коронавирусную 
инфекцию, диагно-

стика проводится методом по-
лимеразной цепной реакции 
(ПЦР). Этот метод позволяет 
выявить присутствие вируса в 
организме.

Удобные дата 
и время

По поручению мэра Москвы 
уже 16 июля пункты сдачи ана-
лиза открылись в 162 взрослых 
и 45 детских поликлиниках. 
Прийти туда можно по предва-
рительной записи. Для иссле-
дования берётся мазок из носа 
и ротоглотки.

— Каждый может выбрать 
удобные дату и время: свобод-
ные слоты доступны на две неде-
ли вперёд, — сообщила замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
социального развития Анаста-
сия Ракова. — Чтобы получить 
результаты, достаточно открыть 
свою электронную медицин-
скую карту на сайте mos.ru или 
в приложении ЕМИАС.ИНФО.

На мазок можно записать-
ся на порталах mos.ru или 
 ЕМИАС, в мобильных прило-
жениях ЕМИАС.ИНФО, «Моя 
Москва», «Госуслуги Москвы», 
а также с помощью терминалов 
в поликлиниках города. 

По словам Раковой, за время 
пандемии в Москве было про-
ведено 4,3 млн ПЦР-исследо-
ваний. 

— Кроме ПЦР-исследований, 
мы ещё проводим ИФА-иссле-
дования, — отметила она. — 
Сегодня мы имеем возмож-
ность увеличивать объёмы бес-
платного ежедневного тестиро-
вания в 1,5 раза, и в результате 
около 7,5 тысячи москвичей 

ежедневно могут проходить это 
исследование в более удобные 
для них время и дни.

Для ИФА-исследования (им-
муноферментный анализ) бе-
рут кровь из вены. С его помо-
щью определяют, есть ли у че-
ловека иммунитет к вирусу, то 

есть переболел он или ещё нет. 
Во время очередного этапа те-
стирования, который проходил 
с 19 июня по 2 июля, выясни-
лось, что уже у 21,7% москви-
чей сформировался иммунитет 
к COVID-19. 

От бессимптомных 
больных заражаются 
больше

Важность массового тестиро-
вания подтвердили и исследо-
вания, которые провели в Мо-
скве. Специалисты выяснили, 
как вирус распространяется 
среди тех, с кем близко обща-

лись заболевшие COVID-19. 
Под наблюдением были поряд-
ка 335 тысяч человек. 

— По итогам: среди контакт-
ных заражается каждый пятый, 
— озвучила результаты иссле-
дования Анастасия Ракова. — 
При этом вероятность зара-
зиться не связана с тяжестью 
течения COVID-19 у заболев-
шего, будь то бессимптомный 
или тяжело болеющий человек. 

Наблюдения показали, что 
процент тех, кто заражается от 
бессимптомных пациентов, не-
сколько выше, чем тех, кто за-
ражается от людей с тяжёлой 
формой течения болезни. Воз-
можно, это связано с тем, что 
при контакте с бессимптомным 
больным его близкие не в пол-
ной мере соблюдают меры безо-
пасности. 

Число 
госпитализаций 
сокращается

Ракова также отметила, что 
ситуация с коронавирусом в 
столице стабилизировалась.

— В Москве на сегодняш-
ний день нормальная ситуа-
ция, город полностью возвра-
щается к стандартному образу 
жизни, — сказала она. — При 
этом мы не только не фикси-
руем роста заболевания — на-
оборот, видим, что все пока-
затели заболеваемости устой-
чиво снижаются. За послед-
ние две недели количество 
госпитализированных — и 
так небольшое — практичес-
ки сократилось на 30%.

Рекордно низкий с апре-
ля уровень заболеваемости 
COVID-19 в Москве держится 
уже третью неделю. 

— Количество людей, у кото-
рых выявляется коронавирус за 
последний период с пика забо-

леваемости, уменьшилось в 10 
раз и каждую неделю продол-
жает снижаться на 10, 15, на 
20%, — сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в интервью те-
леканалу «Россия 24». Мэр до-
бавил, что число тяжёлых боль-
ных также снижается, и для 
разговоров о второй волне за-
болеваемости в Москве нет ни-
каких оснований. 

Люди возвращаются 
к работе

Положительная динами-
ка позволила Москве перей-
ти к следующему этапу снятия 
ограничений. Студенты вновь 
смогут посещать вузы, а аби-
туриенты и выпускники сда-
вать экзамены в очной форме. 
Возобновили работу секции и 
кружки, культурные центры и 
досуговые организации, зара-
ботали детские развлекатель-
ные центры, летние лагеря. А 
с 1 августа начнутся занятия 
программы «Московское дол-
голетие» — правда, пока толь-
ко на свежем воздухе.

За время поэтапного снятия 
ограничений к работе постепен-
но вернулись более 7,3 млн че-
ловек, занятых в экономике Мо-
сквы. Только с 13 июля снова на-
чали трудиться около 40 тысяч 
человек, занятых в сферах ту-
ризма, кинопроката и театраль-
ной деятельности. При этом бо-
лее 1 млн москвичей продолжа-
ют работать в дистанционном 
режиме. Об этом сообщил за-
меститель мэра Москвы по воп-
росам экономической полити-
ки и имущественно-земельных 
отношений Владимир Ефимов. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Для разговоров 
о второй волне 
заболеваемости 
в Москве 
нет оснований

Запись открыта
Бесплатный анализ на коронавирус теперь доступен всем москвичам

За время пандемии 
в Москве было 
проведено свыше 
4 миллионов 
ПЦР-исследований
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В 
районе Запад-
ное Дегуни-
но на Ангар-
ской ул., 33, 
строят много-

этажный дом. Сюда пере-
едут участники городской 
программы реновации. 
Корреспондент «Севе-
ра столицы» побывал на 
стройке, оценил отдел-
ку в одной из квартир и 
даже проверил прочность 
стены.

Нет швов — 
нет и трещин

Строители уже возвели 
все этажи и отделывают 
фасад. Первое, что изда-
лека бросается в глаза, — 
между плитами нет швов, 
как у блочного дома.

— Мы строим дом по 
монолитной технологии 
по индивидуа льному 
проекту. Монолит проч-
нее кирпича и блока. Да 
ещё и легче. К тому же нет 
швов — нет трещин и нет 
усадки со временем, — 
рассказывает представи-
тель компании-застрой-
щика Альберт Петров.

Пока мы идём к подъ-
езду, замечаю, что на всех 
плитах утеплителя, кото-
рые сейчас крепят к сте-
нам, огромное количество 
крючков, колец и петель.

— К утеплителю при-
крепим облицовку. Меж-
ду ними оставим зазор, 
там всегда будет воздух. 
Так дом не потеряет зи-
мой тепло, а летом не бу-
дет сильно нагреваться. 
А ещё слой воздуха убе-
режёт стены от грибка, 
— объясняет строитель.

Трубы 
проложили 
под полом

Лестницы в подъезде 
шире, чем в хрущёвке. Я 
вспомнил, как мы с при-

ятелями тащили диван в 
пятиэтажке: на площадке 
еле развернулись. Здесь с 
этим проблем не будет.

В доме 112 квартир. 
Каж дую передадут жи-
телям уже с отделкой. 

Альберт ведёт меня в 
одну из квартир на вто-
ром этаже. Она двухком-
натная. Входная дверь 
металлическая. На полу 
в прихожей лежит лами-
нат, на стенах белые обои 
под покраску — новосёлы 
смогут оставить так или 
изменить цвет. В комна-
тах уже висят люстры, 
есть розетки. Под окном 
радиатор отопления.

— Это не тот чугунный 
гигант, к которому все 
привыкли. Компактный 
белый радиатор греет не 

хуже, — говорит Альберт 
Петров.

Любопытно, что не 
видно стояка отопления 
— вертикальной трубы, 
которая соединяет бата-
реи на этажах. Альберт 
говорит, что он вынесен 
в межквартирный холл, 
от него трубы идут к ра-
диаторам под полом. По 
полу за плинтусом проло-
жат провода Интернета, 
телефона и телеантенну.

Счётчик 
сам передаст 
показания

Ванная комната и туа-
лет совмещены. Здесь уже 
есть раковина со смесите-
лем, ванна, унитаз и по-
лотенцесушитель. Где 

же водосчётчики? В пя-
тиэтажке они обычно на 
виду.

— За унитазом есть 
ниша, она закрыта двер-
цей. Там установлены оба 
счётчика на уровне глаз, 
— говорит Альберт Пе-
тров.

Кстати, у счётчиков 
есть радиомодули. Они 
будут сами передавать 
данные диспетчеру, сни-
мать показания не надо.

На кухне имеются элек-
троплита и раковина. 

Здесь же выход на бал-
кон. Причём между бал-
коном и полом нет порога. 
Теперь, перенося вещи на 
балкон, не споткнёшься.

На кухне из любопыт-
ства стукнул по одной 
из стенок. Чуть руку не 
сломал, а звука почти не 
было. Да уж, эту стенку 
картонной не назовёшь. 
В моей пятиэтажке от та-
кого удара в другой ком-
нате просыпается собака 
и звенит посуда. Альберт 
Петров заверил, что зву-
коизоляция в новострой-
ке хорошая. Также поза-
ботились о качествен-
ной системе вентиляции 
— запахи с чужой кухни в 
соседнюю квартиру попа-
дать не должны.

Никита ПАНОВ

ОКРУГ

Стены картонными 
не назовёшь Корреспондент оценил отделку 

квартир в доме, построенном 
по программе реновации

Белые обои 
можно 
покрасить 
на свой вкус

Перепись 
населения 
перенесли 
на апрель

Из-за пандемии корона-
вируса Всероссийскую пе-
репись населения перенес-
ли на апрель следующе-
го года. Соответствующий 
указ подписал премьер-ми-
нистр России Михаил Ми-
шустин. По мнению специа-
листов Росстата, изменение 
сроков не повлияет на каче-
ство и результат переписи в 
нашей стране.

Во всех регионах РФ пере-
пись пройдёт с 1 по 30 апре-
ля. Однако, чтобы добраться 
до самых отдалённых райо-
нов страны, переписчики бу-
дут выезжать туда с 1 октя-
бря 2020 года по 30 июня 
2021-го.

Это будет первая в исто-
рии России перепись, где 
станут активно использовать 
современные информацион-
ные технологии. Каждый во-
лонтёр получит планшет со 
специальной программой — 
электронным переписным 
листом. Благодаря этому 
перепись пройдёт быстрее, 
а данные будут надёжно за-
щищены. К слову, планшеты 
для переписчиков изготовят 
на московских предприятиях. 
Они уже получили заказ на 
360 тысяч устройств. Первая 
партия будет готова к осени 
этого года.

Любой человек сможет, 
не дожидаясь переписчика, 
принять участие в переписи 
в режиме онлайн. Для этого 
нужна регистрация на пор-
тале госуслуг. Точная дата 
начала электронной перепи-
си будет известна позднее. 
А начиная с апреля 2021 
года люди, которые не мо-
гут или не хотят принять 
переписчика дома, полу-
чат возможность самосто-
ятельно прийти в ближай-
ший офис центра «Мои до-
кументы» и там ответить на 
вопросы.

Предварительные резуль-
таты Всероссийской перепи-
си населения подведут в ок-
тябре 2021-го, а официаль-
ные итоги опубликуют в кон-
це 2022 года.

Виктор ГРОМОВ

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, комментируйте 
и ставьте лайки. Самые активные участники 
станут героями наших публикаций

Ищите «Север столицы» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy

В квартире большая кухня 
с выходом на балкон
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Неправильный каршеринг

П
оездка на 
каршерин-
говой ма-
ш и не по 
чужому ак-

каунту грозит неприят-
ностями вплоть до уго-
ловного дела. Откуда та-
кие аккаунты берут? Мо-
гут ли взломать ваш?

Селфи — 
прямо сейчас

Ещё недавно продавцы 
фейковых аккаунтов со-
бирали данные где при-
дётся, скупая в разных 
организациях базы кли-
ентов, а то и сотрудников. 
Способ заблокировали: 
ныне при регистрации 
аккаунта невозможно ис-
пользовать фото из гале-
реи. Надо сделать селфи 
с разворотом паспорта с 
фамилией и фото прямо 
сейчас!

— Полученный сни-
мок проверяет специаль-
ная программа, а затем 
ещё и человек, — говорит 
Екатерина Макарова, со-
основатель каршеринго-
вой компании.

После того как все ве-
дущие операторы карше-
ринга перешли на эту схе-
му около года назад, про-
дажи фальшивых аккаун-
тов сошли на нет.

Не волнуйтесь, 
не взломают!

Объявления в Интер-
нете о продаже аккаун-
тов за 1-3 тыс. рублей не-
трудно найти и сейчас. Те, 
кто повёлся, в один голос 

рассказывают: переве-
дя деньги, получили ло-
гин и пароль, которые не 
принимает система.

— Мошенники пользу-
ются тем, что покупате-
ли не могут пожаловать-
ся, поскольку понимают: 
их попытки купить акка-
унт незаконны, — гово-
рит Юрий Николаев, из-
датель проекта «Труше-
ринг»: truesharing.ru.

А можно ли похитить 
данные аккаунта, неза-
метно заразив вирусом 
смартфон пользователя? 
Этим пугают друг друга 
в Интернете некоторые 
каршероводы. На деле 
недостаточно взломать 
аккаунт один раз, нуж-
но перехватывать все со-
общения, которые при-
ходят на телефон насто-

ящего владельца при ка-
ждом открытии машины, 
и отвечать на них от его 
имени. Очевидно, схема 
не сработает, если владе-
лец в этот момент сам со-
вершает поездку или его 
телефон выключен. Есть 
и другие трудности.

Впрочем, предосто-
рожности не повредят: 
не пользуйтесь устарев-
шими версиями опера-
ционных систем, вовремя 
скачивайте обновления, 
не игнорируйте аномалии 
в работе смартфона.

Будьте бдительны
Если фейки побежде-

ны, откуда берутся жа-
лобы: дескать, я никуда 
не ездил, а деньги списа-
ли? В ГИБДД рассказали 
о таком случае. Февраль-
ским утром водитель кар-
шерингового «Фольксва-
гена» сбил женщину на 
Клинской улице и скрыл-
ся с места ДТП. Постра-
давшую госпитализиро-
вали. Водителя скоро за-
держали — это семнад-
цатилетний парень. Он 
объяснил полицейским, 

что попал в машину очень 
просто: проходя мимо ав-
томобилей, дёргал ручки, 
пока не нашёл открытую 
дверь! Документы и клю-
чи от автомобилей карше-
ринга хранятся в салоне. 
В ГИБДД о таких люби-
телях покататься отлич-
но знают.

— За шесть месяцев 2020 
года на территории Север-
ного округа зарегистриро-
вано 21 ДТП с участием 
автомобилей каршерин-
га, в которых получили 
ранения 24 человека. Со-
трудники ДПС нацелены 
на проверку в том чис-
ле и таких транспортных 
средств и водителей. Опе-
раторы каршеринга всег-
да сотрудничают с нами, 
чтобы при необходимо-

сти установить личность 
нарушителя, — рассказы-
вает заместитель началь-
ника ОГИБДД УВД по 
САО Александр Першин.

Случай с открытой две-
рью вовсе не редкость. 
Кто-то выходит из маши-
ны с ребёнком, с пакета-
ми из магазина: руки за-
няты, а вернуться к авто 
забывает. Кто-то пыта-
ется закрыть машину со 
смартфона, когда уже за-
ходит в лифт, и сигнал 
прерывается.

— В подобных истори-
ях виноваты сами пользо-
ватели, — считает Юрий 
Николаев. — Перед ухо-
дом всегда нужно убе-
диться, что машина дей-
ствительно закрылась.

Василий ИВАНОВ

В Интернете продают 
аккаунты, которые 
не принимает система

Выехала 
на встречную 
на Дубнинской

10 июля около шести 
часов вечера женщина, 
управляя автомобилем 
«Хёндай i20», двигалась 
по Дубнинской улице со 
стороны Дмитровского 
шоссе в направлении 
улицы 800-летия Мо-
сквы. Напротив автоза-
правки, расположенной 
в строении 50а (недале-
ко от автобусной оста-
новки «Керамический 
проезд»), где дорога 
изгибается вправо, она 
не справилась с управ-
лением, и «Хёндай» вы-
ехал на встречную по-
лосу, где столкнулся с 
двумя автомобилями 
— «Ниссан Альмера» и 
«Лада Веста». Постра-
дала при этом 41-летняя 
пассажирка «Альмеры», 
её доставили в больни-
цу с сотрясением мозга.

Попала под такси 
на Петровско-
Разумовском 
проезде

13 июля около че-
тырёх часов дня один-
надцатилетняя девоч-
ка, находясь на улице 
без взрослых, попыта-
лась перейти Петровско-
Разу мовский проезд 
в не предназначенном 
для этого месте напро-
тив дома 17, хотя до бли-
жайшей «зебры» нужно 
было пройти всего око-
ло 70 метров. На девоч-
ку наехало такси «Хён-
дай Элантра», шедшее 
со стороны 2-й Хутор-
ской улицы в направле-
нии Верхней Масловки. 
Скорая доставила по-
страдавшую в детскую 
больницу с переломом 
голени.

На Хорошёвке 
мотоциклист 
врезался 
в «Лексус»

13 июля около пяти 
часов вечера 31-летний 
мужчина, управляя мо-
тоциклом «Стелс», ехал 
по Хорошёвскому шос-
се со стороны Третьего 
транспортного кольца в 
направлении улицы Куу-
синена. У перекрёстка с 
улицей Маргелова он из-
за несоблюдения безо-
пасной дистанции вре-
зался в шедший впере-
ди «Лексус». Мотоци-
клист получил перелом 
голени. 

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Фейки побороли, 
нарушители остались
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В сквере у метро 
«Войковская» меж-
ду домами 9 и 13 

на Ленинградском шоссе 
надо поставить таблички 
«Выгул собак запрещён» и 
«По газонам не ходить».

Вера Тимофеевна, 
2-й Войковский пр., 2/11

— Сотрудники «Жи-
лищника» установи-
ли временные таблички 
«Выгул собак запрещён» 
и «По газонам не ходить» 
в сквере у метро «Войков-
ская» между домами 9 и 13 
на Ленинградском шос-
се, — сообщили в управе 
Вой ковского района.

С аналогичной прось-
бой, только в отношении 
парка им. Воровского, ко-
торый тоже расположен у 
метро «Войковская», но 
на другой стороне Ленин-
градского шоссе, обрати-
лась в редакцию житель-
ница дома 4, корп. 2, в 5-м 
Новоподмосковном пере-
улке Тамара Алексеевна.

— Такие же таблички 
о запрете выгула собак 
установлены в парке име-
ни Воровского, — добави-
ли в управе.

В районном «Жилищ-
нике» уточнили, что вре-
менные таблички будут 
заменены постоянными 
после проведения заку-
пок, до конца года.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, тел. отдела ЖКХ 
(499) 156-1913. 
Эл. почта: voik@mos.ru

У метро «Войковская» установили 
таблички о запрете выгула собак

Таблички по просьбе жителей установили 
и в парке имени Воровского

Временные 
таблички заменят 
постоянными 
до конца года

Северный выход №2 из 
метро «Верхние Лихобо-
ры» очень грязный. В пе-

реходе мусор, банки, лестница за-
сорена. Почему там никто не уби-
рает? Кто должен следить за чи-
стотой? Когда наведут порядок?

Виктор, 
Бескудниковский бул., 8, корп. 2

— На сегодня подуличный 
переход северного вестибюля 
№2 в удовлетворительном со-
стоянии, — сообщили в АО 
«Мосинжпроект».

Эта организация занима-
ется строительством станции 
метро «Верхние Лихоборы» и 
отвечает за содержание пере-

хода до тех пор, пока не пере-
дала его на баланс ГБУ «Гор-
мост».

По вопросам уборки перехода 
жители могут обращаться на пор-

тал «Наш город» gorod.mos.ru. По 
регламенту заявки выполняются 
в течение восьми рабочих дней. В 
реальности гораздо быстрее.

Маргарита ИВАНОВА

Выход из метро «Верхние Лихоборы» 
привели в порядок

В переходе стало чисто

На улице Зорге 
восстановили 
телефонную связь

У меня уже второй месяц 
не работает городской те-
лефон. Я инвалид, из дома 

не выхожу. Звоню в МГТС, приходи-
ли мастера несколько раз, но ре-
зультата нет.

Зинаида Фоминична, ул. Зорге, 32

— Связь восстановлена. Або-
ненту будет сделан перерасчёт, — 
сообщили в пресс-службе МГТС.

В разговоре с корреспонден-
том газеты жительница подтвер-
дила, что городской телефон ра-
ботает, связь восстановлена.

Анна ФОМИНА

Контактный центр МГТС: 
(495) 636-0636. Сайт: mgts.ru

На Ивановской 
высадят живую 
изгородь

Детская площадка, кото-
рая находится в нашем 
дворе, не огорожена, ря-

дом стоянка автомобилей. Нужно 
срочно оградить эту площадку.

Светлана Степановна, 
Ивановская ул., 34

— На Ивановской улице, 34, 
запланирована посадка живой 
изгороди взамен снесённых 
газонных ограждений. Работы 
планируется провести весной 
2021 года, — сообщили в упра-
ве Тимирязевского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4, тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru
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Тополям на Клары 
Цеткин «прописали» 
омолаживающую 
обрезку

Просим кронировать кри-
вые полусухие тополя, ко-
торые расположены на-

против корпусов 1 и 2 дома 9 с 
противоположной стороны от вхо-
да в подъезд.

Наталья, 
ул. Клары Цеткин, 9, корп. 2

— Омолаживающая обрезка то-
полей во дворе читательницы будет 
проведена в IV квартале нынешнего 
года после получения разрешитель-
ной документации в Департаменте 
природопользования и охраны окру-
жающей среды города Москвы, — 
сообщили в управе Вой ковского 
района.

В «Жилищнике» пояснили, что 
омолаживающую обрезку тополей 
допускается проводить с 15 ноя-
бря по 31 марта — в период, ког-
да у растений останавливается со-
кодвижение.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
тел. отдела ЖКХ (499) 156-1913. 
Эл. почта: voik@mos.ru
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Когда же заработа-
ет фонтан на пло-
щади у театра «Зо-

лотое кольцо»? Почти год 
прошёл после его открытия. 
А сейчас лето, и фонтан как 
никогда актуален.

Анна, Тимирязевский район

— Сейчас проводятся 
пробные пуски фонтана 
и настройка его работы, 
— сообщили в управе Ти-
мирязевского района.

В Департаменте капи-
тального ремонта г. Мо-
сквы уточнили, что в про-
шлом году при пускона-
ладочных работах были 
выявлены дефекты свар-
ных швов, в связи с чем 
фонтан демонтировали и 
отправили на завод-изго-
товитель для устранения 
недочётов.

В этом году конструк-
цию вновь смонтировали, 
очистили фильтры, про-
вели техобслуживание 
насосов, начали пробные 
пуски 10 июля.

Фонтан сухой, то есть 
не имеет чаши. В та-
ких фонтанах, особен-
но в жару, любят купать-
ся дети и молодёжь. И по-

скольку в нём использу-
ется вода из городского 
водопровода, то это безо-
пасно с точки зрения са-
нитарии. Фонтан цвето-
музыкальный: звучат рус-
ские народные песни, ме-
няется цвет подсветки, 

под музыку уменьшает-
ся и увеличивается на-
пор струи.

Музыку и световое 
оформление включат по-
сле окончательных на-
строек и программиро-
вания — ориентировоч-

но 20 июля. Фонтан бу-
дет работать по графику 
городских фонтанов.

Анна ФОМИНА

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru

Фонтан 
будет «петь» 
русские 
народные 
песни

Фонтан у театра «Золотое кольцо» 
заработает в конце июля

У фонтана есть подсветка, 
и он музыкальный

Прошу обрезать 
ветки деревьев, ко-
торые загоражива-

ют окна моей квартиры и 
мешают проникновению 
дневного света.

Вера Сергеевна,
3-й Новомихалковский пр., 17, 

2-й этаж

— Сотрудники районно-
го «Жилищника» провели 
обрезку ветвей, — сообщи-
ли в управе района Коптево.

Теперь ветки не засло-
няют окна, в квартире 
стало светлее. Это под-
твердила и жительница.

Анна ФОМИНА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 31, корп. 3, 
тел. (495) 450-4193. 
Эл. почта: 
gbukoptevo@pnao.mos.ru

Коммунальщики обрезали ветви, 
заслонявшие солнце

В квартире 
на 3-м Новомихалковском 
стало светлее

Будут ли сносить 
гаражи ГСК «Тре-
угольник» на 5-м 

Войковском пр., 5? И если 
да, то что будет на этом 
месте?

Елена Викторовна, 
4-й Войковский пр., 10

Гаражный кооператив 
примыкает к парку «По-
кровское-Стрешнево» и 
относится к территории 
Северо-Западного округа 
Москвы. За комментари-
ями редакция газеты об-
ратилась в управу района 

Покровское-Стрешнево.
Там сообщили, что у 

ГСК «Треугольник» есть 
действующий договор 
аренды. Демонтаж га-
ражных боксов не запла-
нирован. Информация 
о выводе данного ГСК в 
управу района Покров-
ское-Стрешнево не по-
ступала.

Анна ФОМИНА

Управа района Покровское-
Стрешнево: ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. 
Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru

Какова судьба гаражей 
на 5-м Войковском?

Задавайте вопросы, предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
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П
олицейские 
Войковско-
го района 
за держа ли 
м у ж ч и н у, 

который представлялся 
профессиональным юве-
лиром. На деле он оказал-
ся мошенником и исчез 
вместе с чужим брилли-
антом.

Познакомились 
через Интернет

— Женщина познакоми-
лась с ювелиром по объяв-
лению на популярном сай-
те частных объявлений 
ещё в ноябре прошлого 
года, — рассказывает пред-
ставитель пресс-службы 
УВД по САО Екатерина 
Паремузова. — Она вы-
ложила там на продажу 
некоторые свои украше-
ния. Одним из первых на 
объявление откликнулся 
вежливый молодой чело-
век, который представил-
ся ювелиром. Она при-
гласила его к себе домой, 
чтобы он смог оценить 
украшения. Приехавший 
черноволосый мужчина 
показался ей весьма ком-
петентным специалистом. 
Просмотрев товар, моло-
дой человек вздохнул и 
сказал, что, к сожалению, 
все представленные укра-

шения — бижутерия. Он 
оставил даме визитку и  
удалился.

Особый подарок 
для дочери

В феврале этого года 
москвичка вновь вспом-
нила о ювелире. У её до-
чери намечался юбилей, 
и она задумала подарить 
ей на день рождения осо-
бый подарок — авторское 
кольцо. Женщина позво-
нила знакомому.

— Мужчина незамедли-
тельно приехал и получил 
старое фамильное золотое 
кольцо стоимостью около 
8 тысяч руб лей и брилли-
ант стоимостью более 24 
тысяч рублей, — коммен-
тирует Екатерина. — Из 
них он, по задумке заказ-
чицы, должен был сделать 
новое, более молодёжное 
кольцо. Обсудив все дета-

ли, молодой человек взял 
кольцо, камень и попросил 
аванс за работу. После того 
как женщина перевела на 
его банковскую карту 3,5 
тысячи рублей, он исчез. 
К телефону не подходил, 
из соцсетей удалился. По-
сле того, как день рожде-
ния дочери прошёл, а по-
дарок так и не доставили, 
женщина пошла с заявле-
нием в полицию.

Рыбка приплыла 
сама

П о д о з р е в а е м о г о , 
35-летнего жителя райо-
на Отрадное, задержали 
в районе Дмитровского 
шоссе сотрудники уго-
ловного розыска ОМВД 
по Войковскому району. 
К сожалению, мужчина 
украшения уже продал, а 
деньги потратил.

— За мошенничество он 
уже был осуждён в 2016 и 
2018 годах, — добавля-
ет Екатерина Паремузо-
ва. — При задержании он 
рассказал, что при первой 
встрече с потерпевшей 
лишь забросил удочку, а 
рыбка приплыла к нему 
сама. Он, собственно, и 
не напрашивался…

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Мужчина 
взял «на 
переделку» 
кольцо, 
камень — 
и исчез

Пропал вместе с бриллиантом
В округе раскрыли дело 
фальшивого ювелира

На Соколе вернули 
украденный 
велосипед

Женщина привязала 
свой велосипед противо-
угонным тросом на 1-м 
этаже жилого дома на ули-
це Алабяна. А на следую-
щий день двухколёсный 
транспорт пропал. Сотруд-
ники полиции задержали 
подозреваемого в краже 
на улице Маршала Бирю-
зова. 28-летний приезжий 
мужчина признался, что 
ночью кусачками переку-
сил трос и угнал велоси-
пед. Похищенное изъято 
и возвращено владелице.

В Савёловском 
задержали 
наркоторговцев

На Петровско-Разумов-
ском проезде сотрудники 
полиции задержали двоих 
мужчин, у них были изъ-
яты 152 свёртка с нарко-
тиками, которые они рас-
пространяли с помощью 
закладок. В дальнейшем 
при обысках дома у по-
дозреваемых было обна-
ружено ещё 170 свёрт-
ков общей массой более 
240 граммов. Возбуждено 
уголовное дело.

В метро «ЦСКА» 
орудовал 
карманник

В вестибюле станции 
метро «ЦСКА» из карма-
на 22-летней москвички 
вытащили мобильный те-
лефон стоимостью около 
60 тыс. рублей. Полицей-
ские задержали подозре-
ваемого. 24-летний без-
работный приезжий уже 
успел сбыть похищен-
ный гаджет, а деньги по-
тратил. Сейчас устанав-
ливаются дополнитель-
ные эпизоды деятельно-
сти карманника.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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Сотрудники отдела по 
борьбе с незаконным обо-
ротом наркотиков УВД по 
САО обнаружили в квар-

тире 33-летнего жителя 
дома на улице 800-летия 
Москвы три куста коноп-
ли. Мужчина рассказал, 
что выращивал их для 
личного пользования.

Как сообщи ли в 
пресс-службе УВД по САО, 
также полицейские изъя-
ли два самодельных вен-
тилятора, шприц с жид-
костью, цифровые элек-

тронные весы, зеркало и 
мерную ложку с остатка-
ми вещества, стеклянные 
колбы, сухие листья расти-
тельного происхождения.

Мужчине за незакон-

ное культивирование рас-
тений, содержащих нар-
котические средства, гро-
зит штраф либо арест на 
срок до 15 суток.

Виктор ФЁДОРОВ

ПРОИСШЕСТВИЕ

Житель дома на улице 800-летия Москвы выращивал дома коноплю
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Приглашаем корреспондента  
В редакцию требуется корреспондент. Необходимо 
быстро и грамотно писать на темы ЖКХ, транспорта, 
строительства. Желателен опыт работы в городских СМИ. 
Зарплата по договорённости. 

Резюме ждём по адресу: zb@zbulvar.ru
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К
а ж д ы й год 
больше 1,5 
тысячи детей 
в России рож-
дается с врож-

дённой патологией спин-
ного мозга — спина би-
фида. Некоторым из них 
необходима операция, но 
даже после неё они на-
всегда будут прикованы к 
инвалидному креслу. При 
этом интеллект остаётся 
полностью сохранным. 
Повысить качество жиз-
ни таких людей помогает 
благотворительный фонд 
«Спина бифида», можете 
помочь и вы.

Возникает 
до рождения

Болезнь спина бифида 
(bifida на латыни — «рас-
щепление») возникает 
ещё во внутриутробный 
период. Позвонки ребён-
ка развиваются не до кон-
ца. Как следствие появля-
ются и другие нарушения 
развития.

— Единственный спо-
соб вылечить болезнь 
— сделать операцию до 
22-й недели беременно-
сти. Поэтому, если буду-
щая мама на УЗИ узнает 
диагноз малыша, мы со-
ветуем сразу же, не откла-
дывая, связаться с нами, 
— говорит Инна Инюш-
кина, создатель фонда 
«Спина бифида».

Если срок беременно-
сти больше 24 недель, то 
фонд помогает выбрать 
роддом и врача для опе-
рации сразу после рожде-
ния ребёнка.

Нужна 
активная коляска

Уже родившимся малы-
шам фонд помогает в ле-
чении и реабилитации, на 
средства дарителей поку-
пает специальные актив-
ные инвалидные коля-

ски, оплачивает трени-
ровки в бассейне. Ребятам 
из сиротских учреждений 
помогают обрести семью.

— В мае нам удалось 
найти семью двум девоч-
кам-подросткам, в таком 
возрасте это большая ред-
кость — чаще усыновля-
ют малышей, поэтому 
мы очень рады, — гово-
рит Инна.

Сейчас в программах 
фонда участвуют 230 де-
тей. Многим требуется 
адресная помощь. На-
пример, восьмилетне-
му Расулу, который по-
сле операции не может 
ходить, н у ж на инва-
лидная коляска, на ко-

торой он сможет ездить 
в школу.

У фонда много друзей. 
В САО это центр инно-
вационного образова-
ния «Земляне», который 
находится на улице Кок-
кинаки. Здесь учатся дети 
от 3 до 12 лет, среди них 
есть и ребята с диагнозом 
«спина бифида».

— Мы стараемся при-
вивать нашим ученикам 
привычку помогать, по-
этому каждый год орга-
низуем рождественскую 
благотворительную яр-
марку, — рассказывает 
управляющая центра и 
волонтёр фонда Екате-
рина Шибкова.

Как помочь
Фонду нужна помощь 

автоволонтёров.
— Мы будем рады до-

бровольцам с автомоби-
лем, которые могли бы со-
провождать семьи, при-
езжающие на лечение в 
Москву, — говорит Инна 
Инюшкина.

Также требуются фо-
тографы, авторы текстов 
про подопечных для сай-
та и соцсетей и помощни-
ки в организации меро-
приятий.

— Напишите нам на 
электронную почту, чем 
вы могли бы помочь, и 
мы найдём вариант со-
трудничества, — отмеча-
ет руководитель фонда.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

Фонд «Спина бифида»: 
тел. 8-905-718-4086. 
Сайт: helpspinabifida.ru. 
Эл. почта: 
info@helpspinabifida.ru

Добровольцы с автомобилем 
могут сопровождать семьи, 
приезжающие на лечение 
в Москву

Нужны 
автоволонтёры

В Хорошёвском районе 
при храмовом комплек-
се Преподобного Сергия 
Радонежского на Ходын-
ском поле открылась кух-
ня для бездомных обще-
ственной организации 
«Небомживы».

На сегодня кухня ра-
ботает в тестовом режи-
ме в цокольном этаже 
храма Архангела Гаври-
ила. Ежедневно волонтё-
ры готовят еду и кормят 
по 100-150 бездомных на 
Киевском и Ярославском 
вокзалах Москвы.

— Когда был каран-
тин, мы перешли на сухие 
пайки, всего за три меся-
ца раздали их более 10 ты-
сяч, — рассказали в орга-
низации. – Сейчас вновь 
возвращаемся к приго-
товлению полноценных 
обедов из первого, вто-
рого, чая и хлеба.

Со временем кухня 
вый дет на приготовление 
порядка 200 обедов еже-
дневно. Причём с учётом 
пандемии планируется 
упаковывать еду в инди-

видуальные ланч-боксы.
— Нам нужна продук-

товая помощь: крупы 
— гречка, рис и так да-
лее, макароны, тушён-
ка, растительное и сли-
вочное масло, рыбные 
консервы. Требуются во-
лонтёры для приготовле-
ния обедов, для доставки 
и раздачи еды, — расска-
зали в организации.

По поводу продукто-
вой помощи можно об-
ращаться по телефо-
ну организации. Чтобы 
стать участником проек-

та, надо заполнить анке-
ту на сайте — отметить, в 
каких направлениях дея-
тельности человек готов 
участвовать, в какое вре-
мя. Представители орга-
низации свяжутся с по-
тенциальным волонтё-
ром.

Маргарита ИВАНОВА

Общественная организация 
«Небомживы»: Ходынский 
бул., 6, стр. 2, 
тел. 8-905-553-5530. 
Сайт: nebomzhivy.ru, 
vk.com/nebomzhivy

Вы можете помочь детям 
с врождённым дефектом позвоночника

Добровольцы из Хорошёвского 
готовят еду для бездомных

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)
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В САО каждый год проводят 
благотворительную ярмарку
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Л
етом из-за жары от 
скачков артериаль-
ного давления страда-
ют многие люди. Ка-
кие продукты, поми-

мо всем известного кофе, не стоит 
есть при склонности к повышен-
ному давлению и, наоборот, ка-
кие улучшат самочувствие гипо-
тоников, расска-
зала Татьяна Ива-
нова, заведующая 
консультативным 
отделением кон-
сультативно-диа-
гностического цен-
тра №6 ДЗМ, который находится 
в районе Восточное Дегунино. В 
основном это продукты, которы-
ми не стоит злоупотреблять даже 
здоровым людям, но есть и такие, 
которые вполне вписываются в 
принципы правильного питания.

1  Соленья
Солёные огурцы, грибы, то-

маты, квашеная капуста — лю-
бимые в нашей стране закуски, 
но следует помнить, что из-за 
избытка соли они задержива-
ют жидкость в организме, а это 
прямой путь к повышению дав-
ления. Поэтому врачи рекомен-
дуют гипертоникам свести ко-
личество солений к минимуму.

— Людям со склонностью к по-
вышению давления не стоит упо-
треблять больше чайной ложки 
соли в день. Такая дозировка со-
держится в 300 граммах солёных 
огурцов — это две-четыре штуки 

в зависимости от размера, — го-
ворит Татьяна Иванова. — Если 
малосолёная пища кажется вам 
пресной, добавляйте приправы 
и зелень для улучшения вкуса. 
Либо используйте соль с пони-
женным содержанием натрия.

2  Корица и специи
В умеренных количествах ко-

рица и другие острые специи — 
куркума и карри (приправа на её 
основе), чёрный и красный перец 
— способствуют улучшению ап-
петита и обмена веществ, тони-
зируют. Но из-за естественной 
остроты специи вызывают жажду, 
человек больше пьёт, что приво-
дит к увеличению объёма цирку-

лирующей крови, из-за этого мо-
жет повыситься давление.

3  Жирное мясо
Жиры (липиды) вызывают на-

рушение нормального тока кро-
ви, откладываются на стенках 
сосудов, сужая их. Из-за этого 
повышается риск гипертонии.

Поэтому такие сорта мяса, как 
баранина и свинина, нужно есть 
в очень умеренных количествах. 
Много жира и вредного холесте-
рина содержится в мясных субпро-
дуктах — печени, почках, мозгах, 
не говоря уже о продуктах перера-
ботки — колбасах и сосисках. Так-
же врачи категорически не сове-
туют покупать уличный фастфуд, 

который, как правило, содержит 
большое количество жиров.

— Курица-гриль, купленная 
в уличном киоске, готовится на 
вертеле, на котором скаплива-
ется огромное количество жи-
ров и канцерогенов, поэтому от 
её употребления стоит отказать-
ся. Если сдержаться не получает-
ся, хотя бы снимите с мяса кожи-
цу, именно в ней скапливается 
большая часть вредных веществ, 
— советует доктор.

4  Консервы
Производители добавляют 

в консервы и полуфабрикаты 
большое количество соли и мно-
жество консервантов, чтобы они 
дольше сохранялись.

— Больше всего соли в рыбных 
консервах, одна банка может со-
держать суточную дозу. Поэто-
му, если вы готовите салат, луч-
ше дополнительно его не солить. 
Также очень много соли в полу-
фабрикатах: пельменях, варени-
ках, рыбных палочках, пицце, — 
предупреждает врач.

5  Сладости и сдоба
— Cтоит ограничить употребле-

ние сдобы, белого хлеба, конди-
терских изделий с большим коли-
чеством сахара — шоколада с до-
бавками и конфет, — говорит врач.

Если высокий уровень саха-
ра держится в крови длительное 
время, это вызывает нарушение 
всех видов обмена веществ — 
углеводного, жирового и белко-
вого. Сосуды разрушаются, в ре-
зультате повышается давление.

— Если нестерпимо хочет-
ся сладкого, съешьте лучше не-
сколько долек тёмного шоколада 
или чайную ложку мёда, — сове-
тует доктор.

Елизавета БОРЗЕНКО

Лучше не есть 
больше четырёх 
солёных 
огурцов в день

ЗДОРОВЬЕ

Не объедайтесь 
квашеной капустой!

Пять продуктов, 
которые 
повышают 
давление

Загорать 
в округе 
можно, 
а купаться 
пока нет

Где в округе можно от-
дыхать, загорать, купать-
ся? Этот вопрос задали 
Роман из Хорошёвского 
района и ещё несколько 
жителей округа.

Как сообщили в Терри-
ториальном отделе Рос-
потребнадзора по САО, 
по состоянию на 17 июля 
единственная в округе 
зона отдыха с купанием — 
пляж «Левобережный» — 
не принята в эксплуата-
цию. Как показывают ре-
зультаты последних лабо-
раторных исследований, 
которые проводятся еже-
недельно, вода там не от-
вечает санитарным нор-
мам, поэтому купаться 
нельзя. Об этом преду-
преждают знаки.

Однако отдыхать у воды 
можно, как и в других зо-
нах отдыха у водоёмов без 
купания: в парке Друж-
бы, на Ангарских и Го-
ловинских прудах, в зоне 
отдыха «Лебедь», парках 
«Ходынское поле», «Берё-
зовая роща», «Грачёвка».

— Маски и перчатки в 
зоне отдыха и на пляже 
надевать не обязательно. 
Но соблюдать социаль-
ную дистанцию необхо-
димо, — уточнили в от-
деле Роспотребнадзора 
по САО.

В целом в Москве офи-
циально пока не открыта 
ни одна зона отдыха с ку-
панием.

Жители САО могут от-
правиться в Подмосковье, 
где купальный сезон уже 
стартовал.

Анна 
ФОМИНА

НА ЗАМЕТКУ
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Н
а Бурцев-
ских прудах 
в Молжа-
ниновском 
районе ви-

деографу Евгению Шму-
клеру удалось поймать в 
кадр редких птиц, кото-
рые прежде здесь не по-
являлись. Он рассказал 
«Северу столицы», кого 
встретил, и дал советы 
по видеоохоте.

Гнездо над водой
Евгений Шмуклер мно-

го лет снимает диких жи-
вотных, и за последние 
годы его коллекция обо-
гатилась видео с новыми 
видами птиц, которые 
раньше в Северном окру-
ге не встречались. Среди 
них — семейство лысух, 
дубонос, чомги, чибисы.

Исключительной на-
ходкой стало гнездо реме-
зов на Бурцевских прудах. 
Это маленькая, длиной 
всего 12 см, камышовая 

птичка. Гнездо строит са-
мец из шерсти, пуха, па-
утины, тонких травинок 
и веточек. Конструкция 
похожа на мешочек с уз-
ким входом и подвешива-
ется на ветке над водой.

— Вдохновителем по-
ездки на Бурцевские пру-
ды и проводником ста-
ла Ольга Александровна 
Калашникова, орнито-
лог и старший научный 
сотрудник Биологиче-
ского музея имени Ти-
мирязева, — уточняет 
Евгений. — Нам удалось 
снять это гнездо. Самих 
ремезов снять не полу-
чилось: даже когда они 
сидят в гнезде, то выле-
тают из него и залетают 
стремительно и внезап-
но, так что поймать их в 
кадр трудно.

Чомги, по словам видео-
графа, в последнее время 
стали чаще встречаться в 
Молжаниновском и дру-
гих районах Москвы. По 
размеру они примерно 

как утка кряква, но у них 
совсем не утиный, острый 
клюв и легко узнаваемый 
складывающийся хохолок 
на голове.

— Это скорее пловцы и 
ныряльщики, чем лету-
ны, у них плавучие гнёз-
да, птенцы могут кататься 
на спине у матери. Чомг 
можно встретить на раз-
ных водоёмах города, как 
и лысух — они издалека 
похожи на уток, но тоже 
не утки: чёрные птицы 
с белым клювом и белой 
меткой на лбу. Их движе-

ния в воде напоминают 
персонажей мультфиль-
мов, они забавно дёрга-
ют головами, — коммен-
тирует видеограф.

Близко 
не подпустит

— Я не сижу в засаде и 
надолго не замираю, про-
сто иду с камерой по до-
рожкам, — делится се-
кретами видеооператор. 
— На рассвете вы почти 
наверняка встретите в 
лесу что-то интересное, 
особенно весной. Приго-
дится способность реаги-
ровать на малейшее дви-
жение, способность отли-
чить движение кого-то в 
перьях, шерсти или чешуе 
от движения веток и ли-
стьев на ветру.

Для съёмок нужны хо-
рошая оптика и систе-
ма стабилизации каме-
ры. Иначе при съёмке на 

большом приближении 
картинка начинает силь-
но плавать, а близко ди-
кий зверь или птица вряд 
ли к себе подпустят.

Встреча 
с лосями

— Когда-то ещё в дет-
стве, в середине 1980-х 
годов, в Лосином Остро-
ве я встретил лосиху с ло-
сёнком, — говорит Евге-
ний. — Мы друг на друга 
долго смотрели. И я тог-
да подумал, что никаки-
ми словами эти эмоции 
передать невозможно, а 
вот если бы у меня была 
камера…

Как только у Евгения 
Шмук лера появилась 
возможность, он начал 
снимать природу. Сей-
час видеограф — его ос-
новная профессия.

Галина 
ПОГОДИНА

Лучшее время для съёмки — 
рассвет

Евгений 
не сидит 
в засаде, 
а просто 
идёт 
по дорожкам

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжа-
ниновском районе Москвы 
новых хозяев ждут сотни 
питомцев. Чтобы взять от-
сюда домашнего любим-
ца, вам понадобится па-
спорт для заключения дого-
вора ответственного содер-
жания. Перед посещением 
обязательно позвоните во-
лонтёрам приюта: они рас-
скажут, как доехать, и под-
берут время для посещения.

Рэкс — ме-
тис овчарки. 
Красивый ко-
р о т к о ш ё р -
стный пёс, ко-
торый послуш-
но гуляет на поводке и ла-
дит с другими собаками. 
Сообразительный и в меру 
активный. Здоров, привит, 
имеет ветпаспорт.

Тима — ум-
ный пёс, кото-
рый рад любо-
му вниманию 
человека. Ему 
около четырёх 

лет, высота в холке — 40 
см. Игривый и ласковый, 
сможет стать хорошим дру-
гом для семьи нового хозя-
ина. Здоров, привит, имеет 
ветпаспорт.

Симба  — 
обаятельный 
пушистик двух 
лет. Сообра-
зительный — 
схватывает всё 
на лету. Хорошо уживает-
ся с другими животными и 
обожает детей. Легко пере-
носит поездки в транспорте. 
Здоров, привит, имеет вет-
паспорт.

Ксения 
ФИРСОВА

Тел. волонтёра 
8-916-830-7656. 
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Видеоблогер-натуралист 
раскрыл секреты 
своей профессии

Видеограф — 
одновременно 
и хобби, 
и профессия 
Евгения
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Всё чаще в московских водоёмах 
можно встретить лысух

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва



14 №28 (496) июль 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫНА ДОСУГЕ

Концерт от центра 
«Радость»

24 июля в 17.00 центр 
творческого развития и 
музыкально-эстетиче-
ского образования детей 
и юношества «Радость» 
представит на своём 
YouTube-канале филар-
монический концерт уча-
щихся и преподавателей.

Волшебник придёт 
в гости

30 июля в 16.00 детский 
театр «На Михалковской» 
при центре творческого 
развития и музыкально- 
эстетического образова-
ния детей и юношества 
«Радость» представит 
видеозапись спектакля 
«Волшебник Изумрудно-
го города». Видео будет 
доступно на YouTube-ка-
нале центра.

Зумбе научат 
в Левобережном

В зоне отдыха «Лево-
бережье» каждую суббо-
ту в 16.00 проходят заня-
тия по зумбе. Приглаша-
ют всех желающих старше 
16 лет. Занятия проводит 
квалифицированный ин-
структор Кристина Пио-
лий. Место проведения — 
деревянная веранда сле-
ва от пляжной зоны. На-
девайте удобную одежду!

Необходима регистра-
ция по тел. (499) 551-5646.

Галина ПОГОДИНА

АФИША

Н
е сидеть в вы-
ходные дома, 
а выбраться с 
семейством 
или с друзья-

ми по Дмитровскому шос-
се на север, в ближайшее 
Подмосковье, предлагает 
житель Дмитровского рай-
она основатель Музея со-
колиной охоты Констан-
тин Соколов. Тех, кто от-
важится на путешествие, 
ждёт отличный поход вы-
ходного дня.

Три километра 
в один конец

— Немного в сторону 
от Дмитровского шос-
се расположен огромный 
Клязьминский лесопарк, 
— рассказывает Констан-
тин. — И если вы сядете 
на автобус №302 (оста-
новки у м. «Алтуфьево», 
на Дмитровском шоссе — 
«21-й километр», «Забо-
лотье» или почти любая 
другая за пересечением 
Дмитровского и МКАД) 
и выйдете на останов-
ке « Леспаркхоз», то ока-
жетесь почти у начала 
экотропы — надо только 
пройти несколько десят-
ков шагов назад по ходу 
автобуса. Основная её 
прелесть — пойдя строго 
по ней, вы не заблудитесь: 
она нахоженная. А ещё она 
вполне проходима даже 
для детей. Только оце-
нивайте свои силы: про-
тяжённость тропы около 
3 километров, а ведь вам 
ещё возвращаться домой!

Отдохнём 
в беседке 
и полюбуемся 
на соек

У начала тропы есть 
информационный щит, 
рассказывающий о био-
разнообразии лесопар-
ка. Кроме вездесущих 
белок, тут много певчих 
птиц и дятлов разных 
видов, гнездятся чёрные 
вороны, а если повезёт, 
то увидите сойку — са-
мую красивую хищную 
птицу Подмосковья.

— На первой половине 
экотропы расположено 
несколько симпатичных 

беседок с лавками, наве-
сами, где можно отдох-
нуть, перекусить, — гово-
рит Константин Соколов. 
— А сама тропа ведёт че-
рез живописный смешан-
ный лес, через овраги по 
узким мостикам. Главное, 
не сходите с тропы, ина-
че заплутаете. И выйти 
на шум машин не удаст-

ся: лес густой и там очень 
тихо. Последняя беседка 
— примерно в середине 
тропы.

Вдоль ручья 
к часовне

Дальше дорога прой-
дёт вдоль ручья. А глав-
ная достопримечатель-

ность экотропы — родник 
Троицы Живоначальной 
и часовня возле него. Так 
что не забудьте взять с 
собой бутылку для воды. 
Место благоустроенное 
и очень красивое, напо-
минает старинный скит 
в чаще: бревенчатые до-
мики, навес, лавочки.

Если решите пройти до 
конца тропы (ещё при-
мерно полтора киломе-
тра), то выйдете к шоссе, 
за которым Кашинский 
залив и река Клязьма. 
Отдохните, полюбуйтесь 
красивыми видами — и в 
обратный путь.

Алексей ТУМАНОВ

А мы пойдём на север
Житель Дмитровского предлагает прогуляться по экотропе

Если повезёт, то увидите 
сойку — самую 
красивую хищную птицу 
Подмосковья

Задавайте вопросы, предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Главная достопримечательность 
экотропы — родник и часовня возле него

МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ
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А
ктёру, режиссёру, 
педагогу, художе-
ственному руково-
дителю театра «Са-
тирикон» Констан-

тину Райкину исполнилось 70 
лет. Как выяснилось, к такой 
важной дате у юбиляра своё 
особое отношение. 

Надо постоянно 
барахтаться
— Константин Аркадьевич, с каки-
ми чувствами вы встречаете своё 
70-летие? Довольны ли вы своими 
достижениями и чем особенно 
гордитесь?

— Вообще, слова «горжусь», 
«доволен» — это всё не про меня, 
ко мне эти глаголы как-то не 
идут. Я человек, который не ис-
пытывает гордости за какие-то 
свои дела. Я как пловец во вре-
мя заплыва, которому некогда 
думать о каких-то абстрактных 
вещах, а надо постоянно грести, 
барахтаться, работать руками и 
ногами. А для того чтобы гор-
диться, надо выбраться из воды 
на берег, обсохнуть — и вот тог-
да уже гордиться своими успе-
хами, если они есть. А я пока в 
этом потоке и продолжаю плыть 
— во всяком случае, я так счи-
таю. Так что я бы сказал так: для 
гордости у меня пока нет време-
ни. Некогда мне гордиться. Но 
это не значит, что я не люблю то, 

чем я занимаюсь. Я вообще-то 
люблю своё дело. А доволен ли 
я? «Ты им доволен ли, взыска-
тельный художник?» — говорил 
Александр Сергеевич Пушкин. 
Я как-то об этом не задумывал-
ся. Я просто считаю какие-то 
свои дела, связанные с театром 
«Сатирикон», важнейшими де-
лами моей жизни. А они ещё не 
закончены, в театре идёт стро-
ительство. Гордиться — это где-
то на глубокой пенсии уже. А я 
всё-таки пока рабочий человек. 
И мне некогда ни гордиться, ни 
быть довольным. 

Театр всегда 
интересовал больше
— Вы фильмы со своим участием 
пересматриваете или не любите 
это делать, как говорят некото-
рые?

— Почему, я смотрю, ког-
да есть возможность. К кино я 
по-другому отношусь. Это за-
мечательный вид искусства. 
Но меня всегда интересовал в 
первую очередь театр. Хотя я 
снимался в кино и интересо-
вался результатами. Конечно, 
есть артисты экзальтирован-
ные и капризные, которые не 
могут на себя смотреть. Но я к 
таким не отношусь. Я не думаю 
о себе, что я высокий синегла-
зый блондин, а тут вдруг уви-
дел, что я лысый и маленький. 

Я знаю, что я лысый и малень-
кий, и могу спокойно на себя 
такого смотреть. Более того, я 
в своей лысости и маленько-
сти вижу ряд преимуществ пе-
ред синеглазыми блондинами: 
я могу себе позволить то, что 
ни один из них не может по-
зволить!

Отец — особая звезда 
на небосклоне
— В своём творчестве оглядыва-
етесь ли вы мысленно на отца? 
Оцениваете ли вы то, что делаете 
вы, с точки зрения «а что сказал 
бы папа»? Используете ли вы в 
своей работе его идеи, наработки? 

— Давайте с конца: не ис-
пользую я его наработки. Ну 
как их можно использовать? 

Всё-таки Аркадий Райкин 
— это уникальное явление, я 
считаю. И в актёрском мире, 
и в театральном мире в целом. 
Это такая особая звезда на не-
босклоне, особая планета. Он 
был так свое образен и ни на 
кого не похож, что у него, как 
бы парадоксально это ни звуча-
ло, не было возможности поч-
ти ничему у кого-то научить-
ся. Вот такие вот есть явления 
в искусстве, настолько свое-

образные, что ни им, ни у них 
впрямую перенять ничего не-
возможно. А диалог с отцом я 
веду всю жизнь.

Семья и работа 
отдельно
— Ваша дочь Полина служит в ва-
шем театре. Как вам в семейном 
тандеме работается?

— У меня чёткое разделение: 
я с ней работаю как с актрисой 
Райкиной. Полина Райкина — 
актриса театра, на которую я 
возлагаю определённый груз 
ответственности. Я делаю заме-
чания ей, иногда в процессе ра-
боты могу быть недовольным, 
предъявлять какие-то претен-
зии и так далее. 
— Кого из российских артистов 
считаете особенно талантливыми? 

— У нас много талантливых 
и даже великих режиссёров и 
актёров. Но у нас такая стра-
на, что мёртвых любят боль-
ше, чем живых. Поэтому надо 
умереть, чтобы тебя признали 
по истинной твоей величине. Я 
вам могу назвать навскидку че-
ловек 25, на которых надо про-
сто смотреть и не насмотреть-
ся, какая это прелесть и радость 
для настоящего зрителя!

Беседовала Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова 

и из личного архива 
Константина Райкина (ИА «Столица»)

Худрук «Сатирикона» рассказал об отношении к кино 
и театру и к наследию отца

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Для гордости 
за себя у меня 
пока нет 
времени

Константин Райкин: 
В своей лысости 
и маленькости 
вижу ряд преимуществ

Константин Райкин с родителями
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!
Приложение — 
это быстрый доступ: 

 к информации о со-
бытиях в округе, 
 к интересным статьям 

о жителях САО,
 к афише 
на выходные,
 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Прохвост. 
Кап. Рукоятка. Кафтан. Де-
серт. Ефрейтор. Столп. Одея-
ло. Амеба. Гог. Одесса. Сага. 
Ткач. Воск. Елена. Сатирик.

По вертикали: Предисло-
вие. Столетие. Паства. Ва-
рьете. Мако. Асс. Коробочка. 
Тропа. Еда. Фойе. Катет. Тяга. 
Аполог. Плаун. Рогалик.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых красивых 
уголков нашей страны. Обязательно напишите несколько слов 
о себе и о месте, в котором был сделан кадр. Фотографии 
будут размещены на страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки опуб ликованы в газете. 
Ждём фото по эл. адресу: info@saonews.ru, в формате jpeg.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Шеф-повар ресторана 
русской кухни, фуд-бло-
гер и автор книги «Рус-
ская кухня» Влад Писку-
нов поделился рецептом 
земляничного варенья.

— Варенье принято 
варить в медном тазу на 
живом огне. В чём 
здесь подвох, 
не знаю. Но 
такое ва-
ренье дей-
ствительно 
полу чается 
самым вкус-
ным, — гово-
рит Влад.

На 1 кг лесной 
земляники нам понадо-
бится 1,5 кг белого сахар-
ного песка.

Ягоды очищаем от пло-
доножек и листьев и кла-
дём их в таз или в широ-
кую низкую кастрюлю, 
пересыпая слои сахар-
ным песком. Оставляем 
на несколько часов, что-
бы дали сок.

Ставим таз на слабый 
огонь. Изредка поме-
шиваем со дна вверх — 
до полного растворения 
сахара. Вы это почув-
ствуете: ложка переста-
нет скрести крупинка-
ми сахара по дну посуды. 

Затем усили-
ваем огонь и 

ждём закипа-
ния. Варим ещё 

15 минут.
Важно на всём про-

тяжении варки убирать 
ложкой пену.

Когда ягоды переста-
нут всплывать, а сироп 
станет достаточно густым 
— капля такого сиропа не 
должна расплываться на 
фарфоровой тарелке, — 
варенье готово! Чтобы 
оно не засахаривалось, в 
конце варки можно доба-
вить столовую ложку ли-
монного сока.

Разливаем варенье по 
чистым банкам и закры-
ваем чистыми крышка-
ми.

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

На огне 
получается вкуснее
Земляничное варенье 
от шеф-повара Влада ПискуноваИ
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— Алло, здравствуйте! Это 
такси, выходите, я подъехал.

— Но мы не заказывали 
такси.

— В кризис мы ищем кли-
ентов сами.

Если я решил ничего 
не делать, то меня уже не 
остановить.

— Капитан! В корабле про-
боина!

— Где?
— По левому борту, ниже 

ватерлинии!

— А, ну ничего, там неза-
метно.

Хожу в тренажёрный зал 
всего неделю, а уже отлично 
разбираюсь, на каком трена-
жёре удобнее всего лежать.

— Представляете, у нас 
один мальчик траву ел!

— Может, это щавель был?
— Нет, это мальчик был!

— А что, хлеб несвежий?
— Свежий. Нажимайте 

сильнее.

АНЕКДОТЫЮле повезло побывать на Кольском полуострове

Культурный центр «Гармо-
ния» разместил в Интерне-
те цикл видеороликов «Обе-
рег на счастье». Это серия он-
лайн-мастер-классов по из-
готовлению кукол из ткани, 
пряжи и других простых ма-
териалов, которые найдутся 

п рактически в любом доме. 
В каждом ролике короткая 
видео инструкция по изготов-
лению одной куклы. Все фи-
гурки объединены стилем и 
колоритом, но всё-таки заду-
маны очень разными.

Серия занятий «Оберег 
на счастье» подготовлена в 
рамках городского проекта 
«КУЛЬТлето».

В и д е о з а п и с и  м а -
стер-классов размещены 
на YouTube-канале центра 
(в поисковой строке можно 
набрать «ЦК Гармония, ма-
стер-классы», канал называ-
ется GARMONIYA), а также на 
его странице в «Фейсбуке».

Анна ЩЕРБИНИНА

Сайт центра: garmos.ru

КУЛЬТУРА ОНЛАЙН

Делать кукол учат за пять уроков
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